

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
EN 1.ª PLAZA, TRIMESTRE, 3  
TRIMESTRE, 4.50  
PUNTO UNICO DE SUSCRICIÓN:  
MIAJANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Montchalet.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LINEA  
los reclamos para la primera plana  
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidas y recibidas en el correo postal  
nacional.

Año XXXI.—Núm. 10.362

Valencia Lunes 2 de Marzo de 1908

Oficinas: Mijana, 7 y 9

## DON LUIS G. ERRANDO Y DONDERIS

ha fallecido hoy á las cinco de la mañana  
HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

Su desconsolada esposa doña Carmen Benloch, hijas Carmencita y Amparito, hermanas, hermanos políticos y demás familia y la razón social Errando, Villanueva y Compañía, participan tan sensible pérdida y suplican á sus amigos le tengan presente en sus oraciones y asistan á la misa de *corpore insepulto* que en sufragio de su alma se celebrará mañana martes, á las once, en la iglesia de Santa Catalina, filial de la parroquia de San Martín, por lo que recibirán especial favor.  
A intención del finado se rezará el Santo Rosario en la parroquia de San Martín en el día de mañana y ocho siguientes, á las seis y media de la tarde.  
El duelo se despedirá en la iglesia.

## La señora

Doña María de los Desamparados Toviá Aracil Marau  
Y EXIMENO  
de Enriquez de Navarra

Ha fallecido hoy confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.  
Su director espiritual, su viudo, hijos, madre política, hermanos, hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada y asistir á la conducción del cadáver, mañana á las doce, desde la casa mortuoria, Caballeros, 26, á la capilla de San Agustín, y al funeral que se celebrará el miércoles á las once y media de la mañana, en la iglesia patriarcal de San Bartolomé, á cuyo favor los quedarán profundamente agradecidos.  
No se reparten esquelas.  
Todas las misas que se dirán mañana en la Santa Iglesia Catedral Basílica y en las parroquias de San Bartolomé y San Esteban, proto-mártir, así como el Rosario que se rezará el miércoles y ocho días siguientes, á las seis de la tarde, en el Camarín de Nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados, serán también en sufragio del alma de dicha señora.  
El Excmo. y Rmo. señor Arzobispo de Valencia se ha dignado conceder 100 días de indulgencia en la forma acostumbrada á sus fieles diócesanos, y 50 días cada uno los excelentes señores Obispos de la Seo de Urgel, Jaén y titular de Loryma.

## Don Ramón Rodrigo Cugat

INDUSTRIAL, DIRECTOR GERENTE DE LA SOCIEDAD DE TRANVIAS DE VALENCIA AL CEMENTERIO.

ha fallecido á las 12.30 del día de hoy, á los 47 años de edad

FORTALECIDO CON LOS AUXILIOS ESPIRITUALES

Su augusta esposa, hijos, padres políticos, hermanos, hermanos políticos y sobrinos, al participar tan triste noticia á los demás parientes y amigos les ruegan encomiendan á Dios por el alma del finado y asistan á la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, á las once, desde la casa mortuoria, Mar de Santa Ana, al Cementerio de la Villa de Moncada, y el funeral que se celebrará el día de mañana, por el término de su alma se celebrará en la parroquia de San Bartolomé, á cuyo favor los quedarán profundamente agradecidos.  
No se reparten esquelas.

## Doña María Pérez Garcia

de Benaches

ha fallecido hoy, á las dos de la tarde, á los 53 años de edad

Su desconsolado esposo D. Francisco Benachés participará á sus amigos tan irreparable pérdida.  
La conducción del cadáver se verificará mañana, á las diez, desde la casa mortuoria, camino del Grao (Travesía Albacar, 1), al Cementerio general.

lles y el cance de los ríos. Me sitió para gozar del bello panorama al frente de la vertiente meridional del Gurugú, á cuyo extremo oriental lo coronan picachos algo parecidos á los de Montserrat, visto desde Montrol.  
Desde el campamento minero me hacen señas que regrese, y lo hago, presumiendo que corría algún riesgo, que yo no adivinaba. Había llegado el moro correo con cartas y periódicos para mí, y fué grande la alegría que recibí. Comencé á leerlos, y en tal tarea, para mí muy grata, me interrumpió el cherif, invitándome á tomar las tres tazas de esquisito té que suele tomar á las ocho de la mañana.  
Hubiera renunciado á ellas, prefiriendo enterarme de las cosas de España, pero lo habría tomado á descortesía y acepté la invitación y la agradecí.  
Así que se marchó, volví á mi atalaya y pude ver desde ella el zoco, en donde habría unos dos mil moros vendiendo toda clase de artículos morunos, y especialmente aves, huevos, manteca, asteras, alpargatas de esparto, cebada, paja, cera y ganado vacuno.  
El griterío era feroz, porque en sus transacciones hablan más que los gitanos y gritan como demonios. Cuando discuten por cosas nimias parece que van á agredirse, sin embargo, no hay que temer nada cuando gritan. Cuando callan hay que vivir prevenidos. Las gallinas se venden de 80 á 120 céntimos de peseta y los huevos á cinco céntimos. Las mulas regulares de 60 á 70 duros; las vacas se venden á bajo precio por tener poca carne y los carneros de cinco á diez pesetas.  
Al regresar á la casa minera me esperaba el cherif para leerme la carta contestación á la suya pidiendo una audiencia del Pretendiente para mí. En ella, que me leyó el intérprete, se dice que «si hubiese dos días antes llegado á Zelman, con mucho gusto me hubiera recibido Muley Mohamed y habría presenciado los festejos por el nacimiento del príncipe; pero habiendo fallecido la favorita de sobre parte, tenía que guardarse luto oficial durante nueve días, después de los cuales podría presentarle el homenaje de mis respetos.»  
Añadía la carta, cuyo sobre conservo, que podía permanecer tranquilo en su territorio.  
Son para mí un colmo nueve días de reposo y he decidido regresar mañana á Melilla, y desde allí, enterado de lo que pasa en el mundo, adoptaré la resolución que estime más conveniente.  
Sin duda observó el cherif mi desencanto, y para hacer más agradable mi estancia, suponiendo que esperaba el aviso para ver á su sultán, me recordó que abunda la caza en estos contornos y me distraería.  
Le dí las gracias y le anuncié mi propósito de dejar para más adelante la visita á Muley Mohamed.  
Se nos sirvió el almuerzo, y para digerirlo bien subí con el ingeniero Sr. Valle, que trepa las cumbres más ligeras que una cabra, á la cresta más elevada de la cordillera del Vissan, en donde se tan enorme la cantidad de hierro, que solo viéndolo y golpeando con el martillo se convence el profano de que aquellos peñascos cubiertos de una ligerísima capa blanca con manchones amarillos, oxidados, son masas colosales de hierro puro. En muchos años de explotación no habrá necesidad de que el pico marque su huella. El mineral no está á 10' de tierra, sino á flor de las nubes, y de tal suerte descarnado, que no hay más que barrenar para destrozarse los bloques y que caigan á la falda á unirse con los miles de toneladas por ella esparcidas, por las inclemencias y furoras de los tiempos y los misterios de la Naturaleza.  
Voy á referir un hecho, que á no presenciárselo quizás no lo hubiese creído.  
Nos hallamos á unos trescientos metros de altura cuando nos llamó la atención una estridente *simfonía*, algo parecida al canto de las ranas, pero desentonado que no podían serlo á aquella altura, preguntó el ingeniero al guarda que nos acompañaba qué era lo que producía aquel ruido extraño, y contestó:  
—Son cosas como palomos.  
—No son palomos—objetó—Seguramente son sus aguilas. Prepara tu fusil á ver si matas alguna.  
Se puso en guardia mirando los agujeros y continuamos ascendiendo, y al llegar á los 500 metros de altura aproximadamente, cesó la algarabía. Cerca están, dijimos, y como transcurridos algunos minutos no voló ningún pájaro, practicamos un reconocimiento y encontramos un hueco profundo en uno de los bloques de hierro formando un rústico pilón lleno de agua pluvial, ya descompuesta, é ininidad de ranas nadando silenciosas y ocultándose en el fondo en cuanto nos vieron.  
«No le parece al lector que el caso es curiosísimo?»  
Más arriba, ya casi en la cúspide, observé que había dos ó tres puntos en que parecía que la mano del hombre había colocado en forma de muros de contención muchas toneladas de hierro formando un llano.  
«Se habrá intentado en siglos anteriores explotar este negocio?»  
Bien pudiera ser así, pero la opinión del Sr. Valle es que tales plazoletas en el alto de las crestas, deben haberse hecho por los kabilos en tiempos de empuñadas luchas para mantener sus posiciones estratégicas. El argumento es de mucho peso y á él me atengo.  
Desde el picacho se ven claramente la Alcazaba y el campamento de Zelman.  
También pude ver á distancia las casas que junto á su mina de plomo han construido los franceses. Qué diferencia de procedimientos! Allí el confort y la esplendor; aquí la tacañería, la vacilación y algo más que no quiero decir.  
Cuando regresamos al vivaqueo español, pues no merece otro nombre, aparecieron las primeras sombras de la noche, y otra vez me esperaba el kaid Nasiry para manifestarme que sentía mucho mi resolución de no esperar, que él me proporcionaría medios de no aburrirme, pues deseaba demostrarme el afecto que siente por los españoles; que tiene muchos deseos de visitar á España y á su sultán Alfonso, y sobre todo quiere permanecer unos días en Garnata, Sirilla y Córdoba, y ser protegido nuestro.  
Le ofrecí volver y cumplir la palabra en cuanto pueda.  
Nos hallábamos cenando cuando sonaron dos tiros muy cerca, cerramos la puerta de la habitación para que no se viera luz y salimos al exterior provistos de fusiles.  
Lo ocurrido era lo siguiente: hallándose

tomando té los moros guardianes en su tienda de campaña, fueron hostilizados por se sabe por quien, rebotando algunas piedras en la lona al unísono de los disparos. Tiraban á dar. Inmediatamente apagaron la bujía y recorrieron como lobos hambrientos el recinto sin encontrar á nadie.  
El cherif no tardó en presentarse con un revólver casi tan largo como una carabina, dispuesto á castigar energicamente al agresor si se le encontraba.  
De averiguación en averiguación vino á deducirse que los tiros iban dirigidos á un rifleño de otra kábila que vino á dar gracias al kaid por haber influido para que saliera de la cárcel de Zelman un hijo suyo, y presuman que se quedaría á trabajar, quitando el jornal á otro de los que tienen número.  
Por cualquier cosa se matan. Con frecuencia se oye decir: *Como no me den trabajo, yo de quello uno.*  
Cuando disponga de más tiempo referiré algunos casos dignos de ser conocidos, para formar juicio de lo poco que se aprecia aquí la vida.  
El cherif ha amenazado á los guardas con suplírselos por moros de rey al primer motivo que den; ha dispuesto que por las noches se cierre el café, establecido en una choza, y ha estado rondando vestido de chilaba parda, llevando un fusil inglés magnífico.  
Son las nueve y media de la noche y aquí termina mi jornada. Mañana escribiré desde Melilla si llego sin novedad.  
MENCHETA.

## De interés al clero

Edicto dando por concluso el último concurso general para provisión de curatos y anunciando la celebración de otro.  
Nos el Dr. D. Victoriano Guisasaola y Menéndez, por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostólica Arzobispo de Valencia, caballero gran cruz de la real y distinguida orden de Isabel la Católica, académico de número de la real de Ciencias Morales y Políticas, árabe romano, senador del reino, etc., etc.  
Al tomar sobre nuestros débiles hombros, por inexcrutables designios del Altísimo, la pesada carga del régimen y gobierno de esta dilatada archidiócesis valentina, encontramos pendiente el proceso de la provisión de parroquias á consecuencia del concurso general convocado por nuestro venerable antecesor el Excmo. y Rmo. señor Cardenal Herrero (q. s. g. h.), pues habiendo ocurrido su muerte á poco de formular las primeras propuestas, circunstancias anormales de todos conocidos impidieron proseguir á las demás que hubieran sido procedentes. Deliberáramos, á los comienzos de nuestro pontificado, acerca de lo que debiéramos determinar en el particular, si bien para el debido y necesario acierto en asunto de tal trascendencia habríamos de esperar ineludiblemente á adquirir algún conocimiento de cosas y personas; pero es manifiesto que los sucesos fueron parte para embargar y contrariar nuestra acción, prolongándose tal estado de incertidumbre de un modo completamente inesperado y ajeno á la previsión humana.  
Así han transcurrido cerca de cinco años y medio desde la celebración del Concurso, sobreviniendo con ese tan notable lapso de tiempo vicisitudes de variada índole, que aumentaron grandemente la perplejidad de nuestro ánimo. Por lo cual hemos juzgado que, para tranquilidad de nuestra propia conciencia, y satisfacción de todos los interesados, estábamos en el caso de exponer á la alta consideración de la Santa Sede una situación tan fuera de lo ordinario, para que se dignase trazarnos la línea de conducta que tuviera por más prudente y segura; y en efecto, á nuestra humilde consulta se ha servido contestar por el órgano de la Sagrada Congregación del Concilio en estos términos: *S. Congregatio Concilii, attentis omnibus, respondendum censuit nullatenus esse novum concursum.*  
En su virtud, hemos acordado declarar y declaramos terminado y concluso el último concurso general para la provisión de curatos en esta nuestra amada archidiócesis, y desde luego anunciamos á todos aquellos á quienes pudiese interesar nuestro propósito de convocar á otro, á fin de que, mientras llega la oportunidad de hacerlo en la forma acostumbrada, puedan dedicarse á la conveniente preparación en las materias sobre las cuales, según las disposiciones canónicas, han de versar los ejercicios literarios correspondientes.  
Dado en nuestro Palacio Arzobispal de Valencia, firmado de nuestra mano, sellado con el mayor de nuestra dignidad y refrendado por nuestro secretario de cámara y gobierno, el día dos de marzo de mil novecientos ocho.  
VICTORIANO, Arzobispo de Valencia.  
Por mandato de S. E. Rvma. el Arzobispo, miseñor, Dr. Félix Bilbao Ugarriza, secretario.

## MENCHETA

Con este título publica el importante periódico *El Telegrama del Rif* del día 25 las siguientes líneas:  
«El veterano periodista ha regresado de su excursión á Beni-Bui-Frur y Zelman.  
Viene encantado de la riqueza de las minas, verdaderas montañas de hierro, y del espíritu de los kabilos, que sólo desean comienzen en gran escala los trabajos de explotación.  
En Zelman solicitó audiencia de Muley Mohamed, pero no se la concedió pretextando el luto que guarda por la muerte de la sultana. El chambelán le anunció que podría recibirle transcurridos ocho días.  
Ayer regresó á Melilla, sin mostrar la menor fatiga, no obstante las penalidades del viaje.  
Admira la resistencia de nuestro respetable compañero y sus entusiasmos por la información periodística, que le han valido el justo renombre de que goza.  
Bien venido sea.  
Mucho agradecemos el colega las afectuosas frases que dedica á nuestro querido director, reconociendo aquellas condiciones que, además de granjearle simpatías en todas las clases de la sociedad, coloca-

ron su nombre entre los de los mas activos é inteligentes reporters.  
Nosotros, que á su lado trabajamos y admiramos su labor constante y su infatigable espíritu y de su experiencia periodística recibimos provechosas enseñanzas, no extrañamos que se tributen al Sr. Peris Montchalet los elogios justos que, quizás ostentando su modestia, hemos transcrito por la satisfacción que nos ha producido el juicio del colega de Melilla.

## Historia eclesiástica diocesana

El docto Prelado valentino ha escrito la siguiente notabilísima circular, en la que evidencia su amor á las glorias de la diócesis que con tanta sabiduría dirige.  
Dice así:  
«Encarínados cada día más con las incontables é inmarcesibles glorias que en lo pasado se granjeó la que hoy es nuestra muy amada Iglesia, á la cual Nos unen los suaves y estrechos vínculos de espiritual desposorio. Nos hemos lamentado algunas veces confidencialmente de que hasta ahora no haya merecido de nadie seria y particular atención la historia eclesiástica de Valencia, siendo de suma importancia su conocimiento para el arqueólogo y el historiador y en general para todo amante de las hermosas é incomparables tradiciones de la tierra valentina.  
Ciertamente tal intento no es para todos, pues que, además de especiales dotes de ingenio, requiere una laboriosa preparación y un caudal de conocimientos, que no pueden ser fruto sino de peculiares y prolongados estudios, sin la cual garantía no podrían concebirse esperanzas de éxito. Lisongero ni de llegar á la meta apetecible.  
En efecto, hay que trazar los caminos por donde se ha introducido aquí la fe cristiana; recoger los mutilados restos cristiano-romanos, que todavía quedan, y las noticias consignadas por Prudencio y otros sobre la grey valentina; fijar los orígenes de esta Sede y de la Sarabense y la Diocesana, que ahora constituyen la Archidiócesis; indicar las vicisitudes de éstas en las dominaciones visigótica y árabe, que terminan con el Cid y el Rey D. Jaime, conquistadores que con su sangre, podemos decir, plantaron la fe de nuevo, y señalar la labor de los obispos valentinos, casi olvidada en nuestras crónicas, á pesar de haber figurado no solamente en la curia Real, sino en la Pontificia, personajes ilustres que se honraron con el título de obispos de Valencia, y algunos que desde aquí pasaron á regir como cabezas toda la cristiandad.  
Hay que dibujar con precisión la lucha sostenida por los prelados con los moriscos, la mayor parte fingidos cristianos, y cómo su vigilancia pastoral trabajó por su conversión sin dejar un momento; exponer la vida religiosa y social del clero diocesano y de la órdenes monásticas, así como su desenvolvimiento económico, artístico y literario, y estudiar la notable y estensa colección canónico-valentina, que empieza en el siglo VI y termina en los últimos años del XIX.  
Hay que alondar, por fin, en los monumentos litúrgicos de esta Iglesia, en su antiquísima fe, en su constancia, invencible. Realmente la empresa es grande, la más magna, y á punto de caer.  
Veníamos, pues, acariciando el pensamiento de que alguien, dotado de aquellas cualidades de ingenio y competencia que para tal labor son necesarias, pudiera poner mano á semejante empeño, cuya ejecución estimamos haberse relativamente facilitado después del acertado arreglo verificado los últimos años en los archivos de la curia arzobispal y de la Metropolitana Basílica, con lo cual, sin duda, se ha hecho menos penosa la investigación en ellos, ya que han de constituir una de las principales fuentes de donde se han de beber las noticias auténticas para establecer la verdad en su trono.  
Por fortuna no ha sido para Nos tarea árdua la de encontrar quien acogiese nuestro pensamiento con entusiasmo igual á su competencia indiscutible y con resolución firme para ejecutarlo. No han sido menester instancias ni requerimientos de nuestra parte; ha bastado una simple indicación para que el M. I. Sr. Dr. D. Roque Chabás, canónigo-archivero de la Santa Iglesia Metropolitana y académico correspondiente de la Real Historia, secundando nuestra iniciativa con benevolencia y desinterés altamente loables, se apreste diligentemente á ponerlos por obra. Conquistada con justicia por el Dr. Chabás, entre los eruditos, una reputación sólida y brillante como investigador concienzudo y como crítico sagaz y discreto—de que son gallarda muestra sus varios y magistrales trabajos de esta índole,—concederá pocos de las fuentes históricas de Valencia y como nadie de los documentos y papeles de nuestros archivos eclesiásticos, no cabe dudar un punto de que sabrá realizar nuestro propósito con un acierto superior á nuestras mismas esperanzas.  
Sólo falta que á nuestra protección y alientos se unan primeramente los de nuestro venerable clero y á la vez los de todos los que sientan amor á las legítimas é imperecederas glorias religiosas de Valencia en los tiempos pretéritos, cuyo recuerdo recrea y vigoriza el ánimo con las enseñanzas de la que es testigo de la verdad y maestra de la vida. Aún cuando el libro proyectado ha de llevar el modesto título de *Episcopologio Valentino*, será una verdadera historia eclesiástica diocesana, y su edición estará exornada con el arte tipográfico, del cual tiene Valencia tan antigua y merecida fama, y en cuanto fuere posible, irán los datos gráficos al lado de los puramente literarios.  
El coste de la obra se ha calculado que no excederá de diez pesetas, sobre la base de la colocación segura de 300 ejemplares, bien sea que se reduzca á un tomo abultado ó que se distribuya en dos, si pareciera más conveniente; y como al final ha de publicarse la lista de las personas que suscribiéndose por adelantado deban ser consideradas como cooperadoras beneméritas de esta simpática empresa, desde luego queda abierto en nuestra Secretaría de Cámara el oportuno registro para cuántos gusten inscribirse.  
Valencia 2 de marzo de 1908.  
VICTORIANO, Arzobispo de Valencia.»

**TEATRO PRINCIPAL**  
Hoy y mañana  
Gran baile  
DE NIÑOS  
10 GRANDES PREMIOS 10  
REGALO  
DE 3.000 JUGUETES

**Novedad de este CARNAVAL**  
PIPA-MOTO, una peseta.  
LENTES CHAUFFER, una peseta.  
La pipa contiene una bolsa de confetti extra, especial, perfumada, Bajada de San Francisco.  
**EL CAIRO**  
Desde el Rif  
Carta de nuestro Director  
IX  
M nas de Beni-bu-Frur 23 febrero.  
Amanció el día despedido. En las alturas el sol naciente difunde sus rayos, desvaneciendo la neblina que cubría los va-

3.000 MEDALLAS ORO DE LEY Gran saldo a precios de fábrica JOYERIA DE MODA-LALANA-PAZ, 8

Noticias locales

Los divinos oficios propios de la Dominica de Quincuagesima celebrados ayer en la Metropolitana Basílica, revistieron la severa solemnidad de costumbre. Después del canto de las primeras Horas canónicas dijo la misa conventual el canónigo señor Ibáñez, pronunciando elocuente discurso el benedictino Sr. Crú Tamarit, sobre la solemnidad del día.

En la casi totalidad de los templos de esta ciudad se han celebrado en los días de ayer y hoy entos de reparación y desagravio a Jesús Sacramentado por las ofensas que se le inferen en los presentes días de Carnaval. Ante la imposibilidad de dar cuenta detallada de todos ellos, nos limitaremos a consignar que todos fueron muy solemnes y vieron muy concurridos, especialmente los celebrados en la parroquia de San Bartolomé e iglesia de la Compañía de Jesús, en los que esta noche y día espuesto a la adoración de los fieles S. D. M.

En el discurso que anoche pronunció en San Bartolomé el beneficiado de la Catedral Sr. Irujo demostró con gran elocuencia que Jesucristo es verdadero amante del hombre, y que su amor reúne las cualidades del verdadero amor.

Nuestro dignísimo Prelado ha estado esta tarde en el citado templo parroquial, orando largo rato ante Jesús Sacramentado.

En el despacho del señor Gobernador han comenzado hoy los exámenes de aspirantes al cuerpo de Vigilancia.

Han formado el tribunal los Sres. Lallier, teniente fiscal de la Audiencia; Arrate, teniente coronel de la Guardia civil; Palacios, secretario, y oficial de secretaría, bajo la presidencia del señor Gobernador.

Continuarán mañana y días sucesivos.

En el Paraninfo de la Universidad hubo ayer un mitin para tratar del encarecimiento de consumos en el extrarradio. Al acto, que comenzó a las once y media, acudió numeroso concurso, bajo la presidencia de D. Herminio Rubio, viéndose entre los concurrentes a los concejales D. Fernando Alexandre, D. José Cano Pacheco, D. Gregorio Lluich y D. José Martí, al diputado provincial D. Manuel Crú, al Sr. Albiach en representación del Sindicato Gremial y otros.

Hablaron todos los señores antes mencionados, leyéndose una exposición dirigida al delegado de Hacienda, original de nuestro apreciado compañero en la prensa don Eugenio Roldán, y aprobada ésta, se nombró una comisión para que se avistase con el administrador de consumos con el fin de obtener la rebaja de un 25 por 100 como mínimo.

La reunión se suspendió hasta el próximo domingo.

Se han reunido en la casa social de los dueños de coches de lujo para alquilar gran representación de propietarios de coches particulares y de cocheras, acordándose solicitar del Ayuntamiento un concierto, con el que saldrán ganando los propietarios y alquiladores de carruajes y el Ayuntamiento.

Mantillas blanca, todo seda, desde 4 pesetas, en la Trastienda de El Cid.

D. José Martínez Aloy, docto cronista de esta provincia, investigador histórico incansable para la reconstitución de los anales de Valencia, ha sido propuesto por los Sres. Menéndez Pelayo, Vignau y el padre Eita para su ingreso en la Real Academia de la Historia. Tal distinción, que tanto honra a nuestro querido amigo, es merecidísima, y por ello le damos nuestra más cordial y sincera enhorabuena.

La Compañía de los Tranvías Eléctricos ha dispuesto que mañana no se preste servicio extraordinario de noche, a causa de los trabajos que para terminar la línea de lujo al Gro se están realizando en la calle Mayor de dicho poblado y en otros puntos del recorrido.

Portalecido con los auxilios espirituales ha pasado en la madrugada de hoy a mejor vida D. Luis G. Errando Donderis, acreditado comerciante de esta plaza, en la que contaba con generales simpatías.

A su viuda, hijas, hermanas, hermanos políticos y demás parientes damos nuestro pésame más sincero, deseándoles consuelo en su aflicción.

¡Dios tenga en su gloria el alma del finado!

Hoy ha pasado a mejor vida la señora doña María de los Desamparados Tová Arcal Marau y Eximeno, respetable dama que por su afable carácter y demás prendas personales que la adornaban era muy conocida y apreciada, no solo en la aristocrática sociedad, a la que pertenecía, si que también en todas las clases sociales, razón por la que su fallecimiento será muy sentido.

Al asociarnos al inmenso dolor que embarga en estos momentos al atribulado esposo, hijos, madre política, hermanos y demás distinguida familia de la finada, pedimos al Altísimo la conceda el galardón a que se hizo acreedora por sus virtudes y de consuelo y resignación cristiana a los que la lloran.

En el vapor Canalejas han venido hoy de Barcelona 183 pasajeros.

La junta directiva de la Sociedad de Maestros del gremio de Pintores murales ha quedado constituida de la siguiente forma:

Presidente, José Nadal; vice, Vicente Oliver; tesorero, Mariano Pascual; secretario, José Peña; vocales, Ramón Roca y José María Moscardó.

Es nuestro deber informar a los compradores de joyas de última novedad y precios baratísimos, recomendarles visiten la joyería de los Sres. Beltrán y Archer, plaza de la Reina, 3 y 5, pues desde que liquidan su establecimiento por traspaso y traslado, es la casa que vende más barato y ofrece mayores ventajas y novedades a los compradores.

RECOMENDAMOS el Agua de Mediana en los embrazos gástricos, dispepsias, diarreas biliosas, disenteria crónica y afecciones intestinales. Véase anuncio 4.ª plana.

Para la extraordinaria corrida de toros que se celebrará en la plaza de Castellón el día 25 de marzo, y en la que los notables espadas Machaquito y Gallo estoquearán seis preciosos ejemplares de la afamada ganadería de D. Víctor Biencinto, la Compañía de los ferrocarriles del Norte pondrá en circulación un servicio especial con billetes de ida y vuelta a precios reducidos. Dichos billetes se expenderán el 24 y 25 del mencionado mes de marzo, valederos para regresar el 25 y 26 del mismo, todas las fechas inclusive. Además se pondrán en vigor trenes especiales para el día de la corrida de Valencia a Castellón y vuelta, para los que se expenderán billetes de 2.ª y 3.ª clase a los precios de 99'50 y 8'50, respectivamente.

Ayer tarde marchó a Madrid el joven e inteligente industrial D. Julio Balanzá, con objeto de adquirir varios artículos para el establecimiento que próximamente se abrirá en la calle del Pintor Sorolla, núm. 29, montado con el gusto y elegancia de las tabernas madrileñas.

El ministro de la Gobernación ha encargado a los gobernadores que constituyan cuanto antes las Juntas locales para la extinción de la mendicidad y protección a la infancia, admitiéndose para su sostenimiento desde cinco céntimos de inscripción en adelante. Es de suponer que estas Juntas darán muy útiles resultados.

Los objetos de arte niquelados, dorados y plateados, recobran el esplendor de nuevos en la fábrica de la calle Corona, 17.

Fotografía Derrey, abierto los días de Carnaval hasta la una de la madrugada. Los precios que registrarán serán los mismos que de día.

Ayer tuvo lugar en el teatro de Pizarro el anunciado mitin del Dr. Moliner, al que acudió numeroso concurso.

Hablaron el Dr. Moliner, su hijo Paco y el Dr. Albiñana, que dijeron que había de conseguirse el aumento de presupuesto para la enseñanza.

Reino el mayor orden, leyéndose algunos telegramas de adhesión.

Los mejores buñuelos, San Vicente, 130. También se sirven cubiertos a 4, 6 y 8 reales.

Con motivo de la festividad de Carnaval se ha dado la hora a las doce a los empleados municipales.

En el Ayuntamiento ha habido e casa animación esta mañana por estar destinados la mayor parte de los empleados a las diversas secciones de quintas.

Venta de retales en la Trastienda de El Cid.

LAS BARRACAS. Recibidos nuevos surtidos de bordados. Descalzo y Villena, Llop, 8 y 10.

Noticias militares.—Por real orden se ha dispuesto que los individuos con licencia ilimitada ó reserva activa que sin autorización cambiaron de residencia, y no obstante se incorporaron a las maniobras de 1907, se les exima del castigo que señala la ley de Reclutamiento, y los que no se incorporaron sin justificar esta falta sean declarados desertores y se les destine a los mismos cuerpos a que debieron incorporarse, licenciendo a igual número de individuos para no gravar el presupuesto.

Ha sido nombrado vocal de la junta examinadora de destinos civiles el capitán de Estado Mayor D. Francisco Moreno Calderón.

Se ha concedido autorización para contraer matrimonio al comandante de infantería D. David Chirivella.

Ha llegado el general de Estado Mayor D. Antonio Mazarredo con su bellísima hija, que viene a pasar una temporada en Valencia.

Se han extendido los siguientes pasaportes: para Barcelona, al capitán D. Laureano García; para Guadix, al teniente coronel D. José Morales, y para Alcoy, al capitán D. José Losada.

Ha solicitado la cruz de San Hermenegildo el capitán D. Bartolomé Clores.

Los enfermos del pecho se alivian siempre ó curan con el elixir ticcol Costas.

A LAS SE ORAS.—Recomendamos el bonito salón de peinados establecido en la plaza de la Reina, 16, principal, entrada Escuela de Santa Catalina, 1. La práctica y experiencia adquiridas en la corte por su directora doña Elvira Rodríguez Pastor son garantía de éxito.

Ayer, en el expreso de Barcelona, salió para los principales centros fabriles el conocido comerciante de esta plaza D. Francisco Feliu, con el objeto de hacer importantes compras en lencería, encajes y otros artículos para su nuevo establecimiento, Abadía San Martín, 1, bajo, que se inaugurará en breve.

Signe la liquidación de todos los géneros de tan acreditada casa, en el entresuelo, hasta el día de la inauguración del nuevo local.

El señor delegado de Hacienda ha acordado las siguientes devoluciones: Sres. La Roda Brothers, 70'90 pesetas; D. Vicente Carles, 17'89; D. José Aguirre Matiol, 239'32, y D. José García, 275'50.

Le han sido concedidos 15 días de licencia al inspector-liquidador de la renta de alcoholes de Játiva, D. Miguel María Palacios.

El señor delegado de Hacienda ha ordenado la instrucción de expediente sobre algo dicho en sesión pública en el ayuntamiento de Cofrentes, respecto a la aprobación del reparto de consumos mediante un billete de 100 pesetas para el oficial del Negociado.

Fotografía Derrey, abierto los días de Carnaval hasta la una de la madrugada. Los precios que registrarán serán los mismos que de día.

Venta de retales en la Trastienda de El Cid.

Ha sido declarado excedente a petición del interesado, D. Eduardo García Méndez, inspector de la renta de Alcoholes de Onteniente.

Han sido nombrados auxiliares temporeros de esta Administración de Hacienda D. Luis Estevan y D. Virgilio Leal.

Pedro Domecq

JEREZ DE LA FRONTERA CASA FUNDADA EN 1730 Vinos y Aguardientes estilo Cognac

Representante en Valencia y su provincia D. Tomás J. Fernández Boussinol, calle Paz 251 y Genil núm. 1, Valencia

Bodegas de LAURONA

Cosechero, Salvador Lla. Apoderado R. Sebastián (hijo) 12 botellas vino fino, pesetas 2'25. Superior 2'50. Extra, 3. Játiva, 1. Teléfono 431. Servicio a domicilio.

ESTOMACAL WALKER

La más racional composición para combatir con éxito seguro las enfermedades del Estómago e intestinos

Depósito: Farmacia de San José, Paz, 7

CONSULTORIO JURIDICO

Contencioso-administrativo

Pleitos contencioso-administrativos. Sección penal, civil y eclesiástica. Dictámenes jurídicos. Obtención de certificaciones. Exhortos. Letrados especialistas para cada sección Procuradores y Agentes de negocios afectos al Consultorio.

Consultas y detalles por correo al Director. Caballero de Gracia, 48, Madrid

TELEFONO 2.599

Clases preparatorias para carreras del Ejército e Ingenieros civiles

bajo la dirección de D. Joaquín García Vigil, capitán de artillería e ingeniero industrial Curso extenso para las convocatorias de 1907. Secciones especiales. Apertura 4 de marzo.

Calle de Sorní, C, entresuelo. Matrícula y consultas, de tres a cinco

La señora Doña Teresa Soubielle y Gabarrot en cumplimiento del quinto mes de su fallecimiento. Su primo hermano D. Juan Bellocq y Soubielle (ausente) ruega a los demás parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos, por cuyo favor quedará muy agradecido.

El señor Don Francisco Ramón Romeu ha fallecido a las diez de la mañana del día de hoy a los 77 años de edad. Su desconsolada viuda doña Josefa Salvador, su hermano D. Manuel Ramón, su hermana doña Josefa, su hijo Santiago Ramón, hijas doña Encarnación, Manuela, Josefa y Concepción, hijos políticos y nietos, ruegan a sus parientes y amigos que le tengan presente en sus oraciones y asistan a la misa de cuerpo insepulto que se celebrará mañana 3 del corriente, a las diez y media de la mañana, en la parroquia de San Esteban Martín, y acto seguido a la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, plaza de Mosén Milá, 3, a la expuerta de San Vicente, en donde se despedirá el duelo.

Don Mariano Pedrer Ramiro que falleció en Barcelona en marzo de 1907. Su hijo, hermanos, hermana y demás parientes suplican a sus amigos y conocidos le tengan presente en sus oraciones y asistan a alguno de dichos actos, de lo que quedarán agradecidos.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Emeterio, Celedonio y Modin, mártires.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la parroquia de San Martín; se descubre a las 7:30 y se reserva a las 8.

ADORACION NOCTURNA.—Sagrada Familia. CORTE DE MORTUARIA.—Nuestra Señora del Puig, en la Catedral.

R. I. P. Todas las misas que se celebrarán mañana 3 del corriente, en la Real parroquia de los Santos Juanes, Casa natalicia de San Vicente Ferrer, iglesias de Villanueva de Castellón y Picasent, serán en sufragio del alma de EL SEÑOR Don Luis Montón y Roig que falleció el día 3 de marzo de 1889.

R. I. P. A. Su viuda suplica y agradecerá a la familia y amigos, se sirvan tener presente en sus oraciones y asistir a alguno de dichos actos religiosos.

LA SEÑORA D.ª Filomena Garelly y Vallier de Pastor que falleció el día 3 de febrero del pasado año 1907.

R. I. P. A. Su viuda suplica y agradecerá a la familia y amigos, se sirvan tener presente en sus oraciones y asistir a alguno de dichos actos religiosos.

Obra nueva EL COCINERO ESPAÑOL. Nuevo libro de cocina, escrito con gran claridad y sus fórmulas muy fáciles de comprender. Contiene: Cocido español.—39 maneras de hacer sopas.—9 de pescado, 5 dulces.—Arroz de paella a la catalana.—17 modos de guisar el arroz, 4 en caldo.—21 salsas.—134 maneras de guisar varias clases de carnes.—57 modos de guisar varias clases de pescados.—12 de huevos.—19 frituras.—51 legumbres y verduras.—6 potajes.—12 entremeses.—16 dulces de cocina.—45 dulces de pastelería.—21 frutas confitadas.—Fórmulas para los colores y para varios colores, jarabes, helados de varias clases, etc., etc., que forman un total de más de 420 fórmulas completas.

El Carnaval en Valencia

Resumen de la jornada de ayer. En la noche del sábado hubo bailes de trajes en todas las sociedades que oportunamente anunciamos, y hubo animación por las calles hasta altas horas de la madrugada.

Los bailes estuvieron concurrentísimos, especialmente el del Ateneo Mercantil, en el teatro Principal, al que asistieron numerosas máscaras, luciendo algunas bonitos disfraces.

El día amaneció ayer desapacible y frío. Un fuerte viento NO. hacía molesto el tránsito por las calles por las nubes de polvo que levantaba.

La mañana transcurrió alegre, animando las calles el paso de las estudiantinas y comparsas con los alegres sonos de sus místicas y orquestas.

A medio día arreció el viento, que resultaba huracanado, y ello contribuyó poderosamente a que el paseo de la Alameda no ofreciera la animación de otros años ni fuera tampoco exorbitante la concurrencia.

Y a esta falta de animación contribuyó también el exiguo número de máscaras. Fueron pocas las que desfilaron ante el Jurado y muy pocas brillaron por la originalidad, riqueza ó buen gusto de los disfraces.

Tampoco fué tan crecido como otros años el número de carruajes que desfilaron por la pista.

A las cuatro en punto de la tarde constituyó el Jurado en la tribuna de la Alameda, y todavía tardó un buen rato en presentarse alguna máscara en el paseo.

Daremos una ligera idea de las que más llamaron la atención: Un globe-trotter.—Ciclista que ha sufrido un accidente. Lleva la máquina al hombro y la cara lesionada. ¡Cuidado con los ladrones!—Representa un labrador, seguido de un desenderido, que no puede conseguir su intento por llevar aquí en cada bolsillo un candado. Un sacerdote egipcio, admirablemente presentado, con detalles muy característicos. Adán y Eva, que son conducidos por un guarda de paseo, en cuya banda se ve el ojo de la Providencia. Presenta al Jurado la manzana mordida. Ella va muy ruborosa. Se le concede lazo.

El sereno felicita a usted las Pascuas. Disfraz incomodo, pero de verdadera tal de felicitación de las que reparten serenos entre el vecindario. No falta ni el detalle de los versos, son tan... pósticos, como los de las tardes postales. (Lazo)

Cullita de tot el an.—Un heraldo intulit don Juan Cerrojo, parodiando un carro en que se hallan instaladas máscaras que han adoptado el disfraz de cucurbitáceas. (Lazo)

Los solidarios.—Dos catalanistas que mulan ser solidarios de las dos tendencias. (Lazo)

Napoleón cabalgando en un pollinero. (Lazo)

De primera Comunion.—Los acorbrados tipos que figuran en la procesión del Corpus en los pueblos. El rey David, que toca divinamente arpa ante la tribuna. Le acompaña un gelito de cornisa. Se le concede lazo.

El viejo de la flauta que recorre las lles de Valencia mendigando, que muy bien caracterizado. Abuelo y nieto, que por las carretas camente obtienen lazo.

Niño vestido de marinero jugando diabolo. Comparsa regionalista, que entona plas ante el Jurado. Sigue otra de agramadores labradores que trabajan el cáñamo, muy numerosos cuyos instrumentos son los aperos del bajo. (Lazo)

Detrás se presenta otra de marineros que llevan por estandarte un diablito con coplas alusivas al juego de mar. (Lazo)

Gran banuolera nacional.—Un grupo máscaras vestidas de cocineros. Una ellas lleva un estandarte en el que se dibuja el Congreso, y un busto que parece a ningún político conocido. A perrita los vende.—El popular vendedor de pestiños madrileños, rodeado numerosos chiquillos. Entona muy estruendo del vendedor ambulante. Res un grupo de mucha gracia. Las carretas verdaderamente notables.

La funeraria, fábrica de vino.—Santas a los taberneros. Ante el jurado vino vino sin necesidad de uva. La carreta bien hecha. Tino de Veldquez.—Admirablemente terpretado, y con una careta que es verdadera obra de arte. Lazo.

Beado jugando al Diabolo.—También careta es magnífica. Lazo. Japonés.—Con indumentaria muy fina y apropiada. Lazo.

Comparsa de húngaros, que disponen rias coplas acompañadas con las pallas. Lazo. El enano, de un cuadro de Veldquez conduciendo su enorme perrazo. Tan indumentaria como la careta son apropiadas. Lazo.

Los gordos.—Dos guasones que en unas curvas (desdibujados). Estarían Vendedor de pajaros.—Disfraz de gusto, a quien no falta ni un solo detalle. Viste el disfraz de un vendedor de papá italiano. La careta resulta sumamente fecta. (Lazo)

Fantasia.—Traje de fantasía, con naído con papel. (Lazo) Pierrot.—Comparsa formada por máscaras que adoptan dicho disfraz. Tocan varios instrumentos de música terpretaron una composición musical el Jurado. Este le otorgó lazo ante el de que estén cantando «hasta el día de juicio final».

Una tarjeta de felicitación.—Disfraz original y de gusto. Imita con imitación una tarjeta de felicitación, que arrojan los cromos al abrirse. (Lazo) A la hora reglamentaria se retiró el rado, que repartió 29 lazos.

Por la noche continuó la animación las calles céntricas, contribuyendo al regreso de las máscaras de la Alameda resultó un nuevo desfile. Hubo también baile en el teatro Principal y en los centros recreativos que oportunamente anunciamos, y en todas partes hubo alegría, discreto y animación.

En la Sociedad de Agricultura hubo tinie, que estuvo brillante, poblándose salones de elegantes y discretas máscaras y de distinguidas familias. Una orquesta amenizó la velada, bailando vales y rigones.

La fiesta terminó a las nueve de la che. Se repetirá mañana. También resultaron brillantes los del Circulo Valenciano, de L'Antiga, Los XX, Nuevo Liceo, Els Tranquilos, etc.

Terminaremos este resumen de la da de ayer haciendo constar que ha sido este año aumento en las licencias de máscaras (téngase en cuenta que no desfilaron ante el Jurado) y disminución de carruajes. El año último se despacharon 619 licencias de máscaras a pie y 4 de a caballo, 240 de carruajes para poder circular por Alameda. Ayer se despacharon 1.032 de las primeras, siete de las segundas y 273 de las terceras. También consignaremos una nota pática y bastante significativa. El orden la tranquilidad fueron completos y un sólo suceso desagradable hubo de intervenir el juzgado de guardia.

El día de hoy

La mañana. Ha resultado el día más agradable del de ayer. El viento, si bien soplando la misma dirección que ayer, ha sido suave y por lo tanto menos molesto. Las calles céntricas han estado animadas, especialmente de once a uno, y estudiantinas y comparsas han seguido tulando como ayer, con buen éxito.

La tarde. Ha seguido la temperatura benigna la mañana, y a las tres el paseo de la meda halló base ya muy animado. A las cuatro en punto ha ocupado el rado la tribuna.

El desfile. De entre las máscaras que han desfilado esta tarde ante el Jurado, merecen mención las siguientes: La tarde. Resulta tan desapacible como la de ayer. No obstante esto, el público ha seguido los andenes, presentando la Alameda las tres de la tarde un aspecto hermoso.

Los lazos. distintivos correspondientes al día de hoy están formados por una máscara Dante, unida a un pergamino. En las das verdes se leen inscripciones propias la festividad.

La banda. A las cuatro en punto llegó la municipal, que se sitúa detrás de la na y ameniza el acto con selectas siciones.

El Jurado. Se constituyó poco después, bajo sidencia del Sr. Cebá concediendo el mer lazo a San Juan Bautista.—Niño y que con su corderillo va en bases de procesión. Gambero.—Pescador de gama de lles muy notables. Lazo.

El bi de nuec un gran s los alud doras. Pava trozar Jurado del pa Com se le dá Gran sus cort ta un v Jurado Aquel fórmula una bru El Pa dar el e Arabe le conce May sentaría sos está ble res yas care El Sit derro un carro de aque que disp Abre ma so jumen Lucha bravura Juguet mulo uno que toca Aban cheros c ante el J La Di rada no blemente Abre m la Avari bi bilmer mello. Tras el conductor bolas de Ciera el Dan el acierto. Conejo. El ma mucha pier Asisten cargad el brazo Labradr juiso tra por quel dillo de palique. Los Gra separación manlo el r respondi Instrucció Japone tónicos No les fa Domad encantad muy heri Novillo que cond matadero Después de que ya cada uno carlos. Wagner mente de Un dial aparece en traje, llev Lazo. A la pla pañado de empático res; Bom reido exa Gauchos ballos blar rica, a los trozar a los la tribuna. Ferros c deben ser l agas, se e El Jurado fección de Co's y t tre de tab Un presc ja de la ptiendo trajo tu muerto El autén ridículos ll presiona va más notab A las cin tando el p nicipal mu Hasta las pchado la Máscaras las, 291, y ceras. En el Car 351 licencia y 7 de gine Esta noche la Sociedad Ateneo Mer en Genera Club, Els T lia, Los XX Radical, Or ciana, La Liceo, Circu Cánto Cent eno El Pue Felgueros Mañana t bal el baile zado por el brillantez m del alguno, dición de la resulte c rictor espec Las premi mantilla enaz judic rudo, a las riqueza, co será cond que concurr das con dist que no lo ll localidades Concurs A la hora se está con de niños el patio e peque e los day tramante la ad la banda

# Agencia Mencheta

### Por telégrafo y teléfono

#### Congreso. Sesión del sábado

Aprobado definitivamente el proyecto de ley sobre condena condicional, reanúdase el debate sobre el de Administración local. Rectifican los Sres. Cambó y Canalejas insistiendo en sus respectivos puntos de vista.

Interviene para alusiones el Sr. Moret. Comienza manifestándose conforme con la enmienda del Sr. Franco Rodríguez.

Aplauda las declaraciones hechas por el Sr. Canalejas, y de ellas dice que han resumido el sentimiento liberal de la opinión. Hace un estudio comparativo del proyecto sobre régimen local de 1903 y del presentado por el actual Gobierno, afirmando que entre ellos existen bondades diferenciales.

Afirma que el voto corporativo y el proyecto que se debate no serán, cuando se aprueben, más que un arma política puesta al servicio del Gobierno. Defiende en párrafos ardorosos el sufragio universal puro. Declara que acepta la proposición del Sr. Carner.

«La izquierda solidaria tiene impuesto el deber imperativo de defender la libertad. En este empeño le ayudaremos nosotros de muy buena gana. La democracia tiene en nosotros los más ardientes, los más decididos defensores.»

Rectifica el Sr. Maura, y como el Sr. Moret, hace un estudio comparativo de los dos proyectos de ley sobre régimen local, y demuestra que entre ambos no existen las diferencias de que ha hablado el jefe de los liberales.

«Si el voto corporativo tuviera fines políticos bastarían, fuera un arma caquívil, su derogación se impondría.»

Rectifican los Sres. Moret y Canalejas, éste por segunda vez para mostrarse conforme con las declaraciones del primero.

Se vota la enmienda y es desechada por 115 votos contra 54.

El presidente anuncia que las vacaciones con motivo de las presentes fiestas durarán del lunes al sábado, y se levanta la sesión.

#### Benigno Varela

Un telegrama de Zaragoza comunica que la pena que en aquella cárcel sufría el periodista republicano Benigno Varela, ha sido conmutada por la de destierro. El Sr. Varela ha marchado a las Baleares.

#### Mitín solidario

Telegrafían de Alicante que ayer se celebró el mitín solidario, asistiendo escasa concurrencia.

De diputados sólo concurren los señores Corominas, Miró y Soriano. El recibimiento en la estación fué frío y ceremonioso, pues sólo asistieron los carlistas y los elementos manáquicos disidentes.

Por la mañana se repartió una hoja solidaria y otra antisolidaria. Esta última terminaba con un viva a la unión católica, hecho que ha sido muy comentado. También se ha comentado mucho que no hayan asistido al acto los señores Cambó y Vázquez de Mella, que se han adherido y excusado con una carta.

Comenzó el mitín leyéndose las adhesiones de estos dos señores y la del señor Salmerón. El Sr. Miró pronunció un discurso de tonos patrióticos y españolista.

El Sr. Soriano atacó duramente al Gobierno e hizo resaltar su campaña en el Congreso. El Sr. Corominas se ocupó de las ventajas de la Solidaridad, y dijo que ésta sería la salvación de las regiones como lo ha sido de Cataluña. Durante el mitín ni después ha ocurrido ningún acto desagradable.

#### Atentado

El representante en Madrid de la República Argentina ha recibido un despacho oficial de su gobierno dándole cuenta del atentado anarquista de que ha sido objeto el presidente de aquella República.

Según la versión oficial, un joven calpeño lanzó contra el presidente, al entrar en su casa, una bomba de dinamita. El presidente la apartó tranquilamente con el pie, y uno de sus ayudantes la recogió del suelo.

El autor del frustrado crimen fué detenido en el acto y se encuentra preso a disposición de la autoridad. Todos los partidos políticos condenan el atentado, y el presidente está siendo objeto de grandes manifestaciones de simpatía por parte del pueblo. También ha recibido infinidad de telegramas de distintos puntos de Europa, felicitándole.

Dicen de Buenos Aires que la bomba que fué arrojada al paso del presidente de la República tiene el aspecto de una caja del color de la hoja de lata, y contenía veinte litros de ácido sulfúrico, ácido nítrico, nitrato de potasa, pedruzcos de hierro y cartuchos de fusil.

El autor del atentado se llama Solano, y profesa ideas anarquistas, por más que en su declaración ha afirmado que no pertenece a ninguna secta ni milita en partido alguno. Al ser registrado por la policía, le fué encontrado en uno de los bolsillos un puñal de punta agudísima.

Solano se niega a hablar, y no ha hecho ante el juez otras manifestaciones que las transcritas; es decir, que dá su nombre, declara sus ideas libertarias y sostiene con gran firmeza que obró por voluntad propia, sin cómplices, y ha dicho también que es fabricante de mosaicos. La creencia general es que existía un complot para asesinar al presidente.

#### Banquero asesino

Comunican de Londres que en California, el banquero Comas, que sostenía relaciones con una multimillonaria llamada Carlota Noyes, la ha matado de un tiro de revólver.

Comas había engañado a Carlota con la promesa de casamiento, cuyo cumplimiento le habíale exigido varias veces. El banquero agresor, que ha sido detenido, ha declarado que Carlota le había amenazado varias veces con arrojarse vitriolo.

#### Un alud

En la aldea de Goppenstein (Luisa), un alud que cayó en la tarde de ayer sepultó parte de la población, destruyendo la estafeta de Correos. Han sido extraídos 13 muertos y siete heridos graves.

#### El sha furibundo

París.—Ayer estalló en Teherán otra bomba. Fué en una calle casi desierta y la explosión mató dos obreros. Otra bomba fué hallada en el mismo palacio del sha.

El soberano persa está irritadísimo por suponer que toda esta obra terrorista es producto de la falta de vigilancia. A los funcionarios los trata despiadadamente, echándoles la culpa de lo que ocurre, y a algunos los castiga por sus propias manos.

Nada menos que el gobernador de Teherán le lanzó una filípica tremenda, durante la cual se exaltó de tal modo el soberano, que terminó abofeteando al funcionario.

Con el prefecto no ha estado más suavecito. Le echó gran parte de culpa de lo que pasa, le puso como un trapo y terminó amenazándole con amarrarle a la boca de un cañón y disparar si se repiten los atentados.

El sha, impulsado por la indignación, haría cosas mayores, según ha dicho; pero

# ACADEMIA CIVICO-MILITAR

Trinitarios, 10

Preparación para Telégrafos y Correos.

EXITO. De 17 aprobados, 7 de esta Academia

# BARATO PAQUETERIA

Mercería y Novedades

Instalado en el piso principal de la calle Serranos, núm. 8

# LA DICHHA

Grandes talleres de ropa blanca

El mes de Febrero ha sido **DESGRAVADO** el encargo de **D. AGUSTIN MILLÁN, Arzobispo Mayor, 1 y 3, entresuelo.**

por temor a que le falten fuerzas ó que estalle una revolución, no ha mandado encarcelar a todos los ministros y a todos los diputados, a quienes cree responsables de lo que ocurre.

#### El rey a Barcelona

Telegrafían de Barcelona las siguientes noticias:

Está ya acordado que S. M. el rey en su próximo viaje se hospedará en Capitanía general y el presidente del Consejo en el Gobierno civil.

El Centro Conservador ha acordado asociarse a cuantos festejos se celebran en honor de S. M.

La policía ejerce gran vigilancia cerca de algunos individuos sospechosos que han llegado estos días a Barcelona.

El consúl austro-húngaro ha recibido ya la comunicación oficial, en la que se le participa que la escuadra del Adriático llegará del 9 al 11.

En honor de los marinos extranjeros se están preparando varios festejos.

El periódico *El Progreso* ha recibido desde Perpignan un telegrama de Lerroux, en el que dice que el gobierno francés le ha obligado a que abandone el territorio. Lerroux dice que se dirige a París.

La noticia ha causado alguna excitación entre los antisolidarios.

El Carnaval estuvo hoy desanimadísimo a causa del mal tiempo.

Entre el 14 y el 22 se celebrará el Congreso internacional pirenaico, cuya primera sesión se hará en Perpignan, realizándose luego varias escursiones.

# Conferencias telefónicas

Madrid 2, 15 15.

#### Accidente

Esta mañana a las once y media han chocado el coche del tranvía 192 y un carro.

Al golpe el carrero ha sido despedido del pescante, resultando con una herida de consideración en el pómulo izquierdo.

Se ha roto el cristal de la izquierda de la plataforma delantera del vehículo. Los viajeros han sufrido el susto consiguiente.

#### «El Imparcial»

Suprime hoy el artículo de fondo.

#### «El Liberal»

Dedica el stylo al problema de la mendicidad.

Excita al alcalde a que acabe con la limosna callejera, incitando al vecindario la conveniencia de la caridad colectiva.

#### La «Gaceta»

Inserta una circular ordenando a los gobernadores civiles que den traslado a los alcaldes y Juntas e Inspecciones de Sanidad de real orden el reglamento de Higiene y Prostitución.

Otra disponiendo que los gobernadores civiles entiendan en la constitución de los Sindicatos Agrícolas.

#### «El País»

Aplauda la idea de celebrar una Asamblea nacional del partido republicano.

Entiende que debe darse a ésta mayor amplitud que a la pasada, fijando la actitud de la Unión Republicana frente a la Solidaridad, designación de jefe y orientaciones.

Antes debe consultarse a provincias para fijar orientaciones.

En otro artículo se ocupa de lo ocurrido con Lerroux en París, y dice:

«Emulando a Maura y a más bajo nivel que el Sr. La Cierva, el presidente del Consejo de ministros francés, Mr. Clemenceau, ha internado a Lerroux, procediendo con ese servilismo con que la República francesa halaga a las monarquías y proporcione al czar carne para la Siberia.»

Lerroux ha tenido en favor suyo al Supremo de España y al primer ministro francés.

Es hombre de suerte. Las persecuciones y el destierro es lo que más conviene a un revolucionario.

No lo sentimos por el amigo Lerroux, sino por los papanatas que adoran a Francia, república puramente externa.

Francia no es buena para aliada. Es una república tan odiosa como los gobiernos de Napoleón el chico.

#### El día

Hace mucho frío. El sol sale a ratitos. Ha nevado a intervalos.

El Carnaval transcurre desanimadísimo.

#### Maura

Hasta el miércoles próximo no regresará el Sr. Maura a Madrid.

Dicho día se celebrará Consejo de ministros.

#### En Gobernación

El Sr. La Cierva nos ha dicho esta mañana a los periodistas que le hemos visitado en su despacho oficial, que no está dispuesto a consentir que se publiquen noticias de supuestas conferencias de carácter misterioso de caracterizados personajes.

En este sentido circulará órdenes para que no permitan los delegados pasen estos informes.

Ha añadido que el Sr. Maura se encuentra en Bilbao, no siendo por lo tanto exacto que haya celebrado conferencias misteriosas con nadie.

Ha terminado diciendo que no es seguro que el Sr. Ferrandiz acompañe al rey en su viaje a Barcelona.

#### Declaraciones de Cambó

Un telegrama de Zaragoza dice que al llegar a dicha capital los solidarios que se dirigían a Barcelona, el Sr. Cambó hizo las siguientes manifestaciones:

«No creo que el viaje del rey a Barcelona sea necesario. De todos modos, nosotros permaneceremos neutrales.»

Ha añadido que el término pacífico de la discusión del sábado en el Congreso quizás se deba a una combinación entre el Gobierno y el Sr. Moret para la provisión de senadurías vacantes.

#### De Fomento

El Sr. González Besada ha regresado satisfecho de las atenciones de que ha sido objeto en Sevilla y Córdoba.

Hoy ha recibido el ministro una comunicación del ayuntamiento de Lérica nombrándole hijo adoptivo, en agradecimiento por los trabajos realizados en pro de aquella ciudad con motivo de las pasadas inundaciones.

selectas composiciones durante el concurso. Mañana daremos nota detallada del concurso.

# Sección de espectáculos

#### FUNCIONES PARA MAÑANA

**TEATRO RUIZAFÁ.**—Tarde a las 8.30.—Sección doble.—El Pollo Tejada.—Miss Lytia et George.—El maestro Campanone.—Noche a las 9.30.—Sección doble.—Sangre moza.—Miss Lytia et George.—La vida alegre.

**TEATRO APOLO.**—Tarde a las 6.—Matinée de Montañés.—Amor ciego.—El rey del petróleo.—Noche a las 8.—Sección doble.—La infanta de los bucles de oro.—Cine-teatro nacional.

# Arroz BOMBA ESCOGIDO

para paellas, en saquitos blancos con la fórmula para guisarlo, a 1'65 ptas. saquito de unos dos kilos.

MARTINEZ IMBERT Pasual y Genis, 13, VALENCIA

# Notas de información

Las impresiones que comunican los corresponsales de Madrid acerca de la cuestión batallona entre los políticos, y que se refiere al artículo 36 del proyecto de Administración local, ó sea al voto corporativo, son de que se facilitó grandemente su aprobación, después del discurso pronunciado el sábado en el Congreso por el Sr. Moret, oración parlamentaria en la que el jefe del partido liberal no extremó la nota oposicionista, mostrándose conciliador y transigente, lo cual satisfizo en gran manera a los conservadores y molestó a los liberales de segunda fila para abajo, que esperaban mayores arrogancias en su jefe y actitud más resultada en contra de dicho artículo 36.

Más si el Moret, teniendo en cuenta su posición de jefe de un partido gobernante, no quiere extremar notas que pudieran precipitar los acontecimientos y aun determinar una crisis que diera el poder a los liberales, cuando éstos no se hallan de momento en condiciones de ocuparlo, los demócratas se aperciben a sostener la lucha, y según telegramas que tenemos a la vista, el debate sobre el voto corporativo no trará, al reanudarse las sesiones, en otro aspecto.

Añade la información telegráfica, que aunque reconocida en principio la representación corporativa, seguirá la discusión de enmiendas muy importantes que se refieren a las atribuciones de los concejales delegados.

Se reanudarán las sesiones el día 9 en el debate sobre el voto corporativo, con una enmienda de los republicanos, que seguramente apoyará D. Melquíades Álvarez, pidiendo que los concejales delegados no puedan tomar parte en la elección de la comisión permanente ni formar parte ella.

«No hay que desmayar—decía el señor Álvarez—eso no puede quedar así.»

Por su parte, los solidarios de la izquierda se aprestan a defender otras enmiendas encaminadas a reducir las funciones de los concejales delegados.

Los solidarios de la derecha también han de tomar parte activa en los debates que se aproximan, para apoyar otras enmiendas para que se dé a la representación corporativa organización distinta de la del proyecto.

Y esto es lo más saliente en lo que concierne a la política palpitante.

En los círculos políticos madrileños es objeto de comentarios el acuerdo, supuesto real, entre los Sres. Maura y Moret para la provisión de las diez senadurías vitales vacantes.

Asegúrase que ocuparán los Sres. Díaz Gobeña, Alvarez Goujardo, Marqueses de Ivanrey, de Bolaños y de Cubas, por los conservadores, y los Sres. López Muñoz, Pulido y algún otro, por los liberales.

Los demócratas no cuentan con ningún puesto.

Si ocurriera otra vacante la ocupará el duque de Lema, por derecho propio, pues tiene presentado el oportuno expediente. Afirmase también que el ministro de Gracia y Justicia ocupará otra vacante.

Telegramas recibidos de Sanlúcar de Barrameda dicen que ayer llegó el rey a dicha población, y que al desembarcar S. M. en el muelle, la tripulación del torpedero Terror y los carabineros le rindieron honores, y el gentío le aclamó con delirante entusiasmo.

El Sr. Gardy ofreció a D. Alfonso dos caballos, uno con montura inglesa y otro española, escogiendo éste el que fué montado a Marinilla, rodeándole doce guardas del coto, que llevaban grandes garrotes.

El rey se mostró sumamente cariñoso con el gobernador de Cádiz, y dándole una palmada en el hombro, dijo estas palabras: «Bien por Cádiz!» Cádiz y sus autoridades supieron lucirse. Todo estuvo admirable.

El trayecto a caballo hubo el rey de hacerlo con alguna precaución, porque es el terreno excesivamente montanoso, y en cuanto llegó al coto habló por teléfono con la reina y después con el Sr. Maura.

Respecto a la cuestión marroquí, dicen los corresponsales que el Gobierno francés ha recibido respuesta del general D'Amade al telegrama del Gobierno pidiéndole explicaciones acerca de su nuevo plan.

Dice el general que la pacificación de la región de los chantias es más cuestión de tiempo que otra cosa, pareciéndole que las tropas que tiene actualmente bajo sus órdenes son suficientes para llevar a buen término la empresa, pero que en la actualidad todo aplazamiento de las operaciones tan solo puede favorecer a los marroquíes.

El general D'Amade anuncia al propio tiempo que ha salido al frente de una columna para operar contra las tribus de Medrúna.

En la contestación que ha dado el gobierno al telegrama del general D'Amade, se dice que se le deja en la más absoluta libertad de acción para que obre según estime más conveniente, y sobre la cuestión de los efectivos, se le dice al general D'Amade que pronto recibirá aviso del acuerdo que el Gobierno tome acerca de dicho asunto.

En París se han recibido cablegramas de Marruecos, comunicando lo siguiente: La kábilá de Ahou, de alrededores de Mazagan, es opuesta a la guerra santa que predicán los emisarios hafidistas.

El almirante Philibert telegrafió al Gobierno de la vecina República que en Rabat reina tranquilidad completa.

Asegúrase que el Maghzen está alejando del gobierno de las ciudades marroquíes a todos aquellos cuya lealtad no parece segura.

El Maghzen ha dispuesto que a marchas forzadas vayan en auxilio de Rabat 500 askaris.

En la región de Zaidía reina completa tranquilidad. También en la parte Sur del imperio se advierten síntomas ó señales de exaltación.

El barrio de pescadores.—Un huertano de nuestra vega que lleva a las espaldas un gran serón, de donde salen varias figuras alusivas al derribo del barrio de Pescadores.

Penadero.—Muy loco, pero capaz de destrozarse algunos corazones, desfila ante el Jurado con su gorrito de militar y el cesto del pan.

Comparsa marroquí.—Canta una copla; se le dá un lazo y vaso.

Gran ventrílocuo.—En un carro y con sus correspondientes monigotes, se presenta un ventrílocuo, que funciona frente al Jurado.

Aquelarre.—Máscara en bicicleta; la base fórmula una sardina, sobre la cual monta una bruja y un gnomo. Lazo.

El Paileter, desfilas sin conseguir ablandar el corazón de los que componen el Jurado.

Arabe, vestido con mucha propiedad. Se le concede lazo.

Mayólica.—Figurita de porcelana representando la pintura. Los reflejos luminosos están admirablemente imitados. Lazo.

Familia de la Alcarria.—Resistente notable resulta esta apreciable familia, cuyas caretas son muy artísticas. Lazo.

El Sitio de Zaragoza.—Grupo alusivo a la derrota de los franceses en Aragón. En un carro se destacan las últimas víctimas de aquella jornada, y Agustina de Aragón que dispara contra un soldado francés. Abre marcha un heraldo montado en brioso jumento.

Luchadores romanos.—Demuestran su bravura frente al Jurado, obediendo lazo. Jugate automático muy artístico; fórmula una gran pelota y encima un clown que tocaba los platillos. (Lazo.)

Albaniles.—Un grupo de estos modestos obreros que han trabajado con entusiasmo ante el Jurado.

La Divina Comedia, del Dante.—Máscara notable por la idea y por lo admirablemente interpretada.

Abre marcha un heraldo, que representa la Avaricia, montado en un borriquillo, hábilmente transformado en flamante camello.

Tras él se ve un grupo de ávaros que conducen con gran algazara unas grandes bolas de oro.

Cierra este artístico grapo las figuras del Dante y Virgilio, caracterizadas con acierto.

Conejo.—Máscara a caballo, que representa un conejo blanco. Lazo.

El malandrín.—Guerrero vestido con mucha propiedad.

Asistente.—Grupo figurando un asistente cargado de cajas de sombreros, un niño al brazo y los juguetes de éste. Lazo.

Labrador.—Viene de Benicarlup y viste lujoso traje. Demuestra mucha prudencia, por aquello de que en casa del herrero cubillo de palo. Se le concede lazo por el pelique.

Los Grecos.—Grupo que alude a la desaparición de los cuadros del Greco. Forman el Greco, dos extranjeros con sus correspondientes criados y el ministro de Instrucción pública Sr. Sampedro. Lazo.

Japoneses.—Disfraces que si no son auténticos están magníficamente imitados. No les falta ni un detalle. Lazo.

Domadores de serpientes.—Tres músicos encantadores de serpientes con caretas muy hermosas.

Novillo al matadero.—Varios labradores que conducen una ternera auténtica al matadero.

Después de una hora, regresan, simulando que ya han sacrificado la res, y llevando cada uno de ellos trozos de carne para guisarlos.

Wagner.—Muy bien imitado, especialmente de careta. Lazo.

Un diablo.—Montado en brioso caballo aparece en la Alameda Meñafitefe con rico traje, llevando un gran diablo dorado. Lazo.

A la plaza.—En una jardinera, y acompañado de dos amigos, se dirige a la plaza simpático matador de toros Ricardo Torre, Bombita, cuya careta presenta un parecido exactísimo.

Gauchos americanos.—Montados en caballos blancos y luciendo una indumentaria rica, aparecen dos gauchos, que hacen trotar a los animales desde el puente hasta la tribuna. Lazo.

Perros de agua.—Dos muchachas, que deben ser lindas, disfrazadas de perro de agua, se estacionan frente a la tribuna. El Jurado no aprecia el sacrificio de la confección de los trajes.

Cafés y tabernas.—Grupo alusivo al cierre de tabernas.

Un fresco.—La Guardia municipal arroja de la pista a un desahogado, que vistiendo traje de gnomo, aparece con un gaito muerto en la mano.

#### Fotógrafo

El auténtico corresponsal de varios periódicos ilustrados Sr. Gómez Durán imita presiosa varias placas fotográficas de las más notables máscaras.

A las cinco se levanta el Jurado, asaltando el público la pista. La Guardia municipal montada hace el despejo.

#### Licencias

Hasta las 5.30 de la tarde se habían desahogado las siguientes licencias: Máscaras a pie, 1.27; carruajes de 6 peses, 291, y jinetes, 15. Total, 1.433.

En el Carnaval de 1907 se despacharon: 551 licencias de máscaras, 311 de carruaje y 7 de ginete.

#### Para esta noche

Esta noche habrá bailes de máscaras en la Sociedad Valenciana de Agricultura, Ateneo Mercantil, Club Familiar, Obreros en General, Los Excéntricos, Castaña Club, Els Tropaors, Els Tranquils, La Ríadical, Orfeón La Vega, La Peña Valenciana, La Risa, Círculo Moderno, Nuevo Liceo, Círculo Instructivo, Nuevo Camo, Centro de Unión Republicana, Casino El Pueblo, Sociedad de Dependientes Peluqueros-Barberos y La Bona Vida.

Mañana tendrá lugar en el teatro Principal el baile-concurso de disfraces, organizado por el Ateneo Mercantil, y para cuya realización no ha omitido la comisión detención de premios, como para que la fiesta resulte con la esplendidez propia del carnaval especial que le distingue.

Los premios consistirán en ocho hermosas mantillas blancas de blonda y magníficos paños con alegorías del Carnaval, que se adjudicarán por el correspondiente jurado, a las máscaras que se distinguen por su limpieza, propiedad y buen gusto artístico de los disfraces.

Esta condición precisa que las señoras que concurren al salón de baile vayan tocadas con disfraces, permitiéndose únicamente que no lo lleven las que ocupen palcos y localidades de segundo y tercer piso.

# Concurso infantil en el teatro Principal

A la hora en que cerramos esta edición se está celebrando el concurso de disfraces en el patio del coliseo principal.

Hoy ha conferencia do con el Sr. Martí tegrí acerca de los ferrocarriles estraté gicos.

#### Banquete

Las maestras y maestros de instrucción pública han obsequiado hoy con un banquete en Fornos a D. Rufino Blanco, director de *El Universo*, con motivo de haber sido nombrado vocal del Consejo de Instrucción pública.

Hubo brindis entusiastas, que inició el director de *El Magisterio*, enalteciendo la personalidad del Sr. Blanco y felicitándole de su nombramiento, por tratarse de tan ilustre pedagogo, gran conocedor del problema de la enseñanza.

En el mismo sentido se expresaron algunas maestras y maestros.

El Sr. Blanco agradeció emocionadísimo las muestras de adhesión y simpatía de que era objeto.

Madrid 2, 17.15.

#### El Carnaval

El día continúa siendo desahapable. En los pasos de la Castellana y de Recoletos es grande la desanimación.

Se está celebrando un concurso de estudiantinas.

Madrid 2, 18.15

#### Cotización

En el correo se han hecho hoy: El 4 por

Crónica religiosa

En la Compañía, a las cinco y media, misa de descubridor, por la tarde, a las cuatro y media, trisagio, sermón por el padre Francisco Cuadras (S. J.), solemne reserva con procesión claustral y bendición.

En Catalinas, a las ocho, misa de descubridor, y a las nueve la solemne con música. Por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio con exposición, Rosario, estación, meditaciones, acto de reparación, sermón por el P. Jenaro Buitrago y solemne reserva.

En Carmelitas, a las nueve y media misa solemne, y por la tarde, a las cuatro, exposición, trisagio, sermón por un P. Carmelita y reserva.

En el Pilar, a las cuatro de la tarde ejercicio de reparación con exposición, trisagio, meditaciones, sermón y reserva.

En San Martín, a las siete y media misa de descubridor, y por la tarde, a las cuatro y media, ejercicio último del tríduo al Santísimo Ece-Homo con sermón por un padre de la Compañía de Jesús.

Mañana, a las cuatro de la tarde, terminarán los ejercicios solemnes de desagravio en honor a Jesús Sacramento que han venido celebrándose en San Nicolás con motivo del Carnaval, estando encargado de la oración sagrada el benedictino Sr. Talamantes, y terminando con la reserva y bendición del Santísimo Sacramento.

La Feria y el Ayuntamiento

El señor Gobernador renunció antes del jueves a los representantes del Ateneo Mercantil y del Sindicato Gremial con objeto de cambiar impresiones sobre la conducta observada por el Ayuntamiento en el presupuesto para la Feria de Julio y para enseñanza.

El hecho que como ello sufren el comercio, la industria y la cultura del pueblo es rudísimo, y parece que no está dispuesto el señor Gobernador a que prospere.

Quizá como base de los argumentos de la primera autoridad civil, pueda ser tomada una nota detallada que nos ha exhibido el señor Gobernador, de la que extractamos las siguientes cifras:

En 1931 se presupuestó para gastos de secretaría 105 177 pesetas; en 1937 (para el presupuesto corriente) dicha cifra se ha elevado a 190,000, lo que determina un aumento de 82 533 pesetas.

Contaduría: 23,000 y 35,500, respectivamente. Aumento: 12 500.

Depositaría: 13 493 y 49 375. Aumento: 35 882.

Archivo: 9.999 y 15.000. Aumento, 5.001. Mercados, 0 y 17.500. Aumento, 17.500. Junta de Evaluación: 0 y 1.500. Aumento, 1.500.

Varios, 20.123 y 34.765. Aumento, 14 642. Gratificaciones: 3.600 y 10.404. Aumento, 6.804.

Aumentos graduales: 0 y 11.510. Aumento, 11.510.

Resumen: en 1931 subían los gastos de personal 180.344 75 pesetas y en 1937 a 351.054, habiendo sufrido por lo tanto un aumento de 170.709 75 pesetas.

Sesión del Ayuntamiento

Después de retirarnos del Consistorio continuó el sábado la sesión del Ayuntamiento, acordándose sacar a subasta el solar del barrio de Pescadores, chaffán entre las calles Sagrario de San Francisco y Levante.

Pasó a comisión de Hacienda, después de una discusión de más de hora y media, el dictamen proponiendo que del capítulo de Imprevistos (ya agotado) se abonen los haberes de los interventores de peso y recaudación de Mataderos, y que para el año próximo se consignen dichos haberes en presupuesto.

Al leerse el dictamen concediendo a la viuda de D. José Manant, que era administrador del Matadero, un socorro por una sola vez, consistente en una anualidad del haber que éste disfrutaba, el Sr. Pérez de Lacia solicitó que la gratificación fuera sólo de la mitad de lo propuesto. El Sr. Aranda solicitó volviera el dictamen a comisión, acordándose así.

Terminado el despacho ordinario, se entró en el extraordinario, autorizando a la Sociedad Valenciana de Agricultura para instalar la tribuna de otros años, frente a su domicilio, durante los tres días de Carnaval.

Quedó enterada la corporación de varias comunicaciones del Gobernador civil y de otra del contador municipal, en que manifiesta haberse invertido para el ejercicio la cantidad presupuestada para Imprevistos.

En la vacante por renuncia del señor Gabarda del cargo de vocal de la comisión organizadora del VII centenario del natalicio del rey D. Jaime, la Alcaldía propuso, y así se acordó, el nombramiento del Sr. Aranda.

Después de larga discusión, en la que intervinieron el Sr. Márquez, Gano Pacheco, García Rives, Martín Mengoz y otros concejales, fue aprobada una proposición del Sr. Márquez, en la que pedía se adhiriese Ayuntamiento al acuerdo del de Barcelona, protestando de la presentación a las Cortes del proyecto de ley sobre Adminis-

tración local, especialmente de la creación en el mismo del voto corporativo.

El Sindicato Gremial presentó una instancia protestando en forma bastante viva del acuerdo del Ayuntamiento suprimiendo las subvenciones para la Feria de Julio y escuelas privadas de instrucción primaria. El Sr. Galán propuso se pasara a deliberación de la Junta Municipal de Asociados, que es la que en definitiva ha de decidir sobre aquella supresión. El Sr. Cano Pacheco justificó esta por las modificaciones introducidas en el presupuesto que han hecho, en el caso concreto de que se trataba, de dos partidas una sola. El señor Martínez Aloy propuso que la instancia del Sindicato Gremial pasara a estudio de la comisión de Hacienda. Hablaron también los Sres. Pérez de Lacia y García Rives. En votación nominal, por 22 votos contra cinco, se desechó la proposición del señor Martínez Aloy y se aprobó la del señor Galán.

Acto seguido se levantó la sesión.

De interés a la región

En Alicante se ha celebrado una reunión magna por iniciativa del senador Sr. Díaz Moreu y el presidente de la Cámara de Comercio D. Guillermo Campos, con objeto de tratar de la construcción de una línea férrea directa entre Alicante y Valencia.

El Sr. Díaz Moreu hizo la declaración de que el Sr. Canalejas estaba dispuesto a trabajar para la realización del proyecto.

Desde luego se puso en evidencia el deseo de Alcoy de que la vía que se proyecta pase por dicha ciudad, hablando "en este sentido su alcalde, Sr. Reig.

El ingeniero Sr. Lafarga juzgó como más hacedero y práctico tender la línea desde Alicante a Altea y Jalón, pasando "cerca de Callosa de Enzarriá, para empalmar en Vergel con el ferrocarril de Caracagente a Denia, añadiendo que también puede entrar la línea de Alcoy.

Después de algún debate, en el que se pusieron de relieve las dos tendencias, por aclamación se aprobaron las conclusiones siguientes:

1.ª Pedir a los poderes públicos que, ya con el carácter de secundarios, ya con el de extraterritoriales, se subvencione el ferrocarril de Alicante a Alcoy.

2.ª Que simultáneamente se subvencione la línea que, pasando por Vergel, vaya a unirse en la de Sueca, Cullera, etc., para unirse en la de Valencia; y

3.ª Nombrar una comisión para que vaya a Madrid a realizar las gestiones necesarias para que los anteriores acuerdos se lleven a la práctica.

Los notarios

Habiendo surgido dudas sobre la vigencia del art. 3.º del 13 de enero de 1932, elevadas en consulta al ministerio de Gracia y Justicia, éste ha resuelto:

1.º Que la obligación impuesta a los notarios por el repetido art. 3.º del real decreto de 13 de enero de 1932 y demás disposiciones complementarias, no ha sido derogada ni modificada por el real decreto de 22 de enero de 1935, continuando, por tanto, en toda su fuerza y vigor.

2.º Que igual obligación existe en los casos de incompatibilidad o imposibilidad física del notario residente, y en los de enfermedad o igual imposibilidad de alguno de los otorgantes, que le impida trasladarse a la residencia del notario requerido, establecida en el art. 9.º del mencionado real decreto de 22 de enero de 1935, en los términos allí consignados, siendo aplicables para su efectividad las disposiciones contenidas en el 13 de enero de 1932 y en las demás que se hayan dictado con posterioridad sobre la materia.

Por el art. 3.º se impone a los notarios la obligación de abonar a sus copiantes del mismo distrito o del distrito colindante el 50 por 100 de los derechos de los instrumentos que autoricen cuando los otorgantes no sean vecinos de aquel distrito.

Tribunales

Tentativa de estafa.—Gregorio Pina y Pina, procesado por el juzgado del distrito del Mar, ha comparecido hoy ante el tribunal de derecho de la sección primera para responder de un delito de estafa.

Ha sido defendido por el Sr. Paredes.

Apelación.—Se ha visto una de cierto auto de procesamiento, dictado en causa seguida en el juzgado de Gandía, informando el letrado D. Federico Tormo.

Contrabando.—En la sección segunda se ha visto una causa sobre contrabando de tabaco, cuyo procesado Salvador Estrems ha sido defendido por el Sr. Juan Barral.

El mismo letrado ha defendido también a José Martí, acusado de igual delito.

Sala de lo civil.—En esta Sala se ha visto un pleito de menor cuantía, informando D. José María Carrau y D. Vicente Gaatavino.

Sucesos

Muerte repentina.—Esta mañana ha fallecido repentinamente en la planta baja de la casa núm. 10 de la calle de Garcillaso,

TEATROS

PRINCIPAL.—Gran baile de máscaras. Como teníamos anticipado, esta tarde, cinco a ocho, ha tenido lugar el primer día de concurso de disfraces de niños.

Mañana, segundo día de concurso y mañana de los preciosos juguetes y muñecos, que llaman la atención de los pequeños.

El pedido de localidades para estos días es grande, y no es aventurado el pensar un gran éxito a este importante festejo de Carnaval.

La anunciada temporada de ópera comenzará en este teatro el 12 del corriente, dándose 14 únicas funciones. Se actuarán como obras nuevas La comendadora Faust, La señora de Butterfly, Lawrence Don Procopio.

La lista de la compañía es la siguiente: Maestros directores: Arturo Barja y bastión Rafart; maestro de coros, José Gual; director de escena, Eduardo Paredes; sopranos: Amparo Coll, Margarita y Emilia Verger; contraltos: Carmen Gumm y Casilda Julver de Achill; tenores: Vicente Costa, Romeo Monetti y Steger; barítonos: Ricardo Achilli, Bartolomé Cortés, Matías Pascual, Francisco Páez y José Tngas; bajos: Francisco Escasa, Vicente Cajal y Abuker Leóni.

APOLO.—Beneficio de Gervera.—El sábado celebrado su beneficio el actor Gervera. Este, como todos los artistas que pueden hacer labor por el teatro, tiene sus tipos predilectos, en los que verdaderas creaciones. Pero esto no basta para que allí donde intervenga se mantenga su estilo peculiar, característico propio.

Estrenó 'L' ideal, hermoso diálogo en valenciano, y El novio de la chica, zarzuela en la que lo más notable fue la interpretación de parte del beneficiado.

La labor del amigo Gervera fue buena y el público no le regaló los aplausos.

Imp. de José Guix, Mirana, 74.

Regenerador del Estómago del Dr. Demerbe

Este maravilloso medicamento, que ha sido a lo largo en todos los países por gran número de celebridades médicas, es el remedio más eficaz para combatir todo padecimiento del estómago, por grave, pertinaz, antiguo o crónico que sea.

Con su uso se obtiene en breve tiempo la completa curación de los vómitos y pesadeces del estómago después de las comidas, los dolores, catarros gastro-intestinales, las disenterias, acedías, irrita crónica y demás afecciones del aparato digestivo.

El éxito comprobado que ha alcanzado este medicamento es una prueba segurísima de la bondad de sus propiedades, resultado de la curación radical y duradera.

El modo de usar el Regenerador del Estómago se expresa en el prospecto que acompaña a cada frasco.

VENTA FARMACIA Y LABORATORIO DE CAÑIZARES. Subasta. Con intervención del corredor colegiado D. E. Romaguera, se subastará y rematará, siendo la postura competente la siguiente: Un edificio situado en esta ciudad, calle de Llopis, núm. 2 y 4, junto a la calle de Salvador, que consta de un gran patio, con cañera y cochera, que se ha construido en el año 1901, y que se vende por el precio que enciende a 100.000 pesetas, más los gastos de escritura y notaría.

BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO. en polvo y en pastillas comprimidas de TORRES MUÑOZ, SAN MARCOS, 11, FARMACIA, MADRID. Se vende en cajas pequeñas y en latas mas económicas a 5 pesetas.

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA. Salidas fijas todos los domingos, a las 11 de la noche, para el vapor de la COMPANIA VALENCIANA DE NAVEGACION. Despacho de pasajes en la Agencia: Grao, Contramuelle, 7.

LIQUIDACION. Por dejarse el negocio de todas las existencias en los entresuelos de la calle de la Sancha, se ofrece al Ayuntamiento. Se vende: trajes, camisas, pantalones, medias, corsets, abanicos, cubres, cajas de seda y piqué, mantelerías y otros muchos géneros. Sangre, 15, entresuelo, frente al Ayuntamiento.

Antídoto Soberano de las enfermedades biliosas. Es el purgante DE ANDRES Y PABIA. Farmacéutico premiado de Valencia. CORRIGE INMEDIATAMENTE: INAPETENCIAS, ACIDIDADES, NAUSEAS, INDIGESTIONES, AFECCIONES NERVIOSAS, IRREGULARIDADES DEL MENSTRUO, VAJEDOS, VÓMITOS, ESTREÑIMIENTOS, DOLOR DE CABEZA, Y OTROS PADECIMIENTOS DE ESTOMAGO. Se vende también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos. Se vende únicamente en cajas. En Valencia, farmacia calle de San Vicente 17, y principales de esta ciudad, a 4 pesetas cada. Acompaña instrucciones.

TOS FERINA INSECTICIDA CAÑIZARES

Julepe antiferino de Cañizares. Medicamento heroico é infalible, de composición puramente vegetal, para combatir la coqueluche (TOS FERINA). Frasco 2 reales.

ABIERTA TODA LA NOCHE CALLE DE CABALLEROS 63.-VALENCIA

COMPANIA COLONIAL. Casa fundada en 1854. Indisputable superioridad en CHOCOLATES, CAFÉS MOLIDOS Y EN GRANOS, TES, TAPIOCAS.

Vino Nuez de Kola y Kola Granulada. Preparados por el Doctor Costas. La Kola es un alimento de aborro, antineurótico y excitante del sistema muscular. La Kola Granulada y vino de Kola contienen todos los principios activos de la Kola y constituyen el tónico más poderoso radicado en las anemias, atonías, cefaleas, migrañas, etc., y en los trastornos de la nutrición, como la obesidad, la diabetes, etc.

VAPORES. Compania Valenciana DE NAVEGACION. Servicio REGULAR DE VAPORES. Para CARGA y PASAJES. Para BULL LINE. Servicio especial de vapor de pequeños rápidos y bien ventilados. Para Hamburgo. El Condor. Para Liverpool. El Junco.

ALFOMBRAS. No comprar antes de visitar el establecimiento de J. Marín y Espinosa, calle de la Sancha, 1 y 2, donde se verá de todas clases y gustos. A precios tan reducidos como los puede tener la primera casa de este arte, calle de Calatrava, 1 y 2.

PERSIANAS. de Joaquín Navarro. Compañía Trasatlántica de Barcelona. LINEA DE VENEZUELA COLOMBIA. Manuel L. Villaverde.

AGRICULTORES. Se vende una magnífica máquina para extracción y elevación de aguas, de gran potencia, en perfecto estado de conservación, solo ha funcionado pocas veces. Puede ser utilizada en granjas, fincas, etc. Precio muy bajo. Los Talleres de Reparación y Construcción de Máquinas, Grao, Contramuelle, 7.

Buena ocasión. Procedentes de diversos países de América, se venden: trajes, camisas, pantalones, medias, corsets, abanicos, cubres, cajas de seda y piqué, mantelerías y otros muchos géneros. Sangre, 15, entresuelo, frente al Ayuntamiento.

Para dormir. Agua de Cañizares. Usad el Regenerador del Estómago. Para dormir. Agua de Cañizares. Usad el Regenerador del Estómago. Para dormir. Agua de Cañizares. Usad el Regenerador del Estómago.

Vertical text on the right edge of the page, including 'LA CO...', 'FUN...', 'MINI...', 'Año...', 'Des...', 'Car...', 'Dispu...', 'pas...', 'com...', 'de la...', 'ara m...', 'de per...', 'a s...', 'rosos h...', 'crisis a...', 'enci a...', 'de los rife...', 'de venci...', 'He menc...', 'que des...', 'pasar por...', 'saque...', 'para que...', 'de que...', 'mo indic...', 'no deben...', 'ritros como', 'Cerca de N...', 'del preter...', 'as a pié, qu...', 'Pregun...', 'que chap...', 'me contes...', '¿Está her...', '¿Doggari...', '¿Que he h...', 'Dinero no...', 'Yo lo sé...', 'una más im...', 'vida.', 'Desde la es...', 'de la falda...', 'lmina todo', 'corroerri m...', 'suelo lega...', 'cómo form...', 'estará el repl...', 'cualquier. En...', 'Solo habrá n...', 'ros o diamon...', 'que allean ba...', 'como y de...', 'de la m...', 'de la mayor...', 'hasta que...', 'seance.', 'Para los est...', 'obra y cuan...', 'obtener', 'campos es...', 'sira y abund...', 'cada.', 'Yo no soy q...', 'de la ingen...', 'pero también', 'una vez, y...', 'en ello', 'milis y med...', 'de las ob...', 'circular los', 'claro es qu...', 'el materia...', 'controllo que', 'Raigo ahora', 'falten alma...', 'adentros: e', 'de la Comp...', 'de producen', 'exploración', 'Si algún m...', 'mandone su', 'n las dese...', 'producto d', 'grada, no h...', 'en las en', 'dependen', 'de las cartas', 'de ninguna', 'se capaci', 'por los que', 'del Impo...', 'la suerte q...', 'nada que m...', 'nismo mue...', 'una pluma', 'entiendo q...', 'podría occur', 'a Físico', 'ro que a g...', 'perención', 'pasasen a n', 'se tira a n', 'La discor...', 'pasamos a o...', 'nido a la id...', 'rrior advie...', 'el andy, esp...', 'coloso de l', 'otros man...', 'cambio inco...', 'sombas es', 'aquí hay u...', 'que el di...', 'de los v...', 'poder vivot', 'con que no', 'a unos belic...', 'una activid', 'enano en M', 'por medio d', 'reciente: p', 'manate ha', 'en la trave...', 'era. Era n', 'largo en m', 'en mi', 'en mi', 'hast', 'Moham.', 'que tom...